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傳真及電郵 

致 立法會 環境事務委員會 
主席 余若薇女士 及其他委員： 
 

數碼廣播掀起更換電視機熱 

請認真商討如何處理舊電視問題 
 

  本會環保觸覺 ( www.greensense.org.hk ) 為本港非牟利綠色團體，致力透

過調查、教育及協商，向廣大市民及企業傳遞環保訊息。 

   

在這個元旦前後，政府和電視台力催數碼電視廣播的新紀元，慣於競相

追逐款式層出不窮的手提電話、遊戲機、數碼相機等電子產品的香港人，現在同

時可熱烈地投入在這個高清電視熱浪中，忙著盤算要儘快把家中的「舊」電視機

扔掉，友會「地球之友」於早前的有關調查，就估計可能有多達 46 萬部電視慘遭

棄置，很多受訪而考慮購買新電視的市民，其電視更只有不足 6 年機齡。電視機

的垃圾浪潮，可能會一觸即發。 
 
其實過去幾年，在電器產品零售商的推波助瀾下，市民已經投入在扔掉

傳統電視，換上 Plasma 或 LCD 電視屏。前車可鑒，但政府當初決意要推出數碼

廣播時，很明顯地沒有周詳的考慮，到現時推行時缺乏恰當的部署，結果電視台

及各大影音店都集中火力，宣傳高清電視產品，製造新一輪的產品潮流，同時使

得稍為缺乏認知的市民，惶惶終日，以為不換電視便將甚麼節目也看不到；依情

況看來，勢必觸發另一個換電視的浪潮，使得大量電視機不必要地遭棄置，究竟

政府覺得這是不是一個問題？ 
 
很多人以為把舊電視機用作回收，便已是環保，查實很多時只是將之運

往中國內地，很可能在缺乏配套設備下，以最低廉的勞工和方法，把有用金屬拆

解出來圖利而已，祖國的勞苦人民、河流及土壤，為了我們的奢侈影視享受，便

這樣被毒害和污染了。 
  

本會相信，新一屆政府，對環保的關注度是提高了。可惜，是次商務及

經濟發展局推行時沒有留意電子垃圾問題，實在令各環保團體相當失望。誠然，

香港面對堆填區快將爆滿的問題，舊電視的處理已變成一很大的計時炸彈。 
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我們要求環境事務委員會，認真與政府有關部門商討如何補救，包括呼

籲市民不要急於換電視，以及澄清現有的傳統電視仍能在未來收看。本會亦強烈

建議，在未來 30 年也不應淘汰模擬制式廣播，以免等同逼市民買新電視或機頂盒。

另外，若能向市民說出未來數十年仍有模擬制式廣播，也可穩定部份市民惶恐的

換機心情。 
 
我們實在不想香港在 2008 年變成電子廢物年，也不想市民成為一群被牽

著鼻子走的消費者。誠然，模擬制式廣播的清晰度是可以接受，其實並沒有明顯

的雪花及鬼影，究竟我們是否真的值得為電視畫面質素的輕微提升，而製造數以

十萬計的舊電視，使重金屬毒害我們的環境。 
 
這一刻，你們責無旁貸，希望認真處理。 
 

 

環保觸覺主席 

譚凱邦先生 

二零零八年一月十六日 

 

聯絡方法   

電話：8100 4877  傳真：3011 9577  電郵：info@greensense.org.hk 


